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上海住宅产业化力推绿色节能建筑

PC住宅将占新开工总量两成
! ! ! !本报讯（记者 张欣平）记者昨天从有关
方面了解到，上海正加速推进住宅产业化发
展，大力推广绿色节能建筑，一年内将实现全
市开工建设装配整体式住宅试点项目面积
逾 !"#万平方米，三年内实现整体式住宅当
年装配面积占全市住宅开工总量的 $#%左
右，同时逐步实现全市新建公共租赁住房和
内环线以内新建住宅全面推行装配整体式住
宅方式，单体住宅结构的预制装配率达 &#%

以上。
据市建交委相关人士介绍，目前，上海已

开工建设的住宅产业化试点项目已超过 !##

万平方米，其中由上海城建集团开发建设的
国内首个运用 '(技术（用工厂化预制构件

拼装技术）建造的保障房项目———浦江 '(

保障房项目已顺利建设至第 !#层，预计今年
年底即可实现结构封顶，明年就可与普通上
海市民见面。该项目建成后建筑最高 '(化
率将首次超过 )#%，刷新了国内住宅建设工
厂化预制率最高水平。

自去年 * 月，上海明确全市推进住宅
产业化发展“路线图”后，上海先后制定了
《绿色建筑评价标准》、《上海市“十二五”建
筑节能专项规划》、《上海市建筑节能项目
专项扶持办法》等一批制度法规和鼓励
政策，明确目标和要求，落实任务和责任，
形成长效管理机制，加速推进相关产业发
展。与此同时，上海还依托 +个低碳实践区

和 ) 个低碳新城建设，以及国际旅游度假
区和世博后续开发利用等 * 个重点区域，
把推广绿色建筑作为建设低碳城市的重要
措施。
为强化住宅产业化政策研究、促进关键

技术的应用，市建交委、市科委等部门形成合
力，在调查研究的基础上，开展了多项有针对
性的课题研究，其中《复合保温围护墙板工业
化成套技术研究与应用》等研究成果在推进
上海住宅产业关键技术推广应用等方面起到
了良好的效果。下阶段，上海还将进一步在政
策及实体项目上对先期参与、积极投入的企
业给予支持，以加速推进上海住宅产业化建
设取得新的突破。

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）老百姓的真知灼
见将有“专属平台”，让好的人民建议能够“开
花结果”。今天，记者从市信访办举办的 $#!$

年度上海市人民建议征集工作座谈会上获
悉，本市将出台首个上海市人民建议征集工
作和奖励表彰办法，针对人民意见建议的收
集汇总、转送办理、信息反馈、表彰奖励等，出
台具体的细则，让更多老百姓成为政府部门
决策的“智囊团”。

市民意见从善如流
今年，有市民向市信访办来信建议，延

长社区医院等公共服务机构的开放时间。

这个建议上报给市领导后，得到了高度重视，
市政府办公厅专门发文，和有关部门研究出
台延长公共服务时间的具体规定，大大方便
了老百姓。

据了解，这种对人民建议从善如流的情
况正逐渐形成制度保障。根据中共中央“建立
健全人民建议征集制度的要求”，去年 !$月，
上海市信访办人民建议征集处正式挂牌成
立。成立不到 !年，已经收到近 !万条人民意
见，编写上报《人民建议专报》!"期，《人民意
见摘报》),期，市领导对此高度重视，先后批
示 !##多条。许多群众集中反映的问题得到
了化解，一些群众的真知灼见得到了采纳。

好意见将获得奖励
记者在《上海市人民建议征集工作办法》

征集意见稿中看到，对人民建议的办理程序
做了具体规定，确保老百姓的“说法”有回音。

其中包括，人民建议征集工作机构或人
员收到人民建议，应当在 !"日内登记并做分
类处理。根据人民建议的重要性、紧急性、内
容完整性的不同情况，分别按照呈报领导阅
批、交办相关部门或单位等处理、转送相关部
门参阅等不同方式办理。对于领导批示意见
交由承办单位研究处理的，交办单位应当及
时跟进督办落实，并在 &个月内给予反馈。

在规范人民建议征集流程的同时，《上海
市人民建议征集奖励表彰办法》也在制定中。
根据该征求意见稿，本市将专门设立上海市
人民建议奖励表彰评审委员会，对在人民建
议征集工作中做出显著成绩的个人和组织，
定期奖励和表彰。

市法学会副秘书长、上海政法学院教授
汤啸天认为，征集人民建议是进一步畅通民
意表达渠道，实现民众有序参与政治的良策。
征集人民建议能否成为撬动公民有序参与的
“杠杆”，关键看人民的正确建议能否得到落
实，政府各职能部门能否真正实现理念更新
和职能转变。

民企投资运营公租房
彭浦农工商公共租赁房项目开工

! ! ! !本报讯（记者 江跃中 通讯员 顾武 尤晓军）昨
天，本市首个由民营资本投资运营的公共租赁房项
目———上海彭浦农工商公共租赁住房项目，在沪太路
!+-"弄举行打桩开工奠基典礼。至此，近四年来彭浦
镇已经为本区保障性住房建设让出 !&"亩“黄金宝
地”，使 ,+##余户百姓家庭已经或即将圆“住房梦”。
据彭浦镇镇长窦建华介绍，为了解决区域内

动迁居民、低收入人群、引进人才、青年白领等普
通大众的居住需求，近几年来，镇党委、镇政府主
动拿出部分位于市区且交通位置好，原本用于建
造商务楼宇、高档住宅的地块，用于建造总建筑面
积达 &,.-万余平方米的保障性住房。
彭浦镇地区目前已经建成或在建的保障性住

房包括：腾出共和新路 &*!*弄土地，建造了建筑
面积达 ".!,万平方米的“新悦坊”动迁安置房，
"+$户原本居住在棚户简屋的市民已经入住；拿
出位于沪太路的地块，建造了建筑面积逾 -万平
方米的“龙盛嘉园”动迁安置房，使 !!*+户动迁居

民圆了“新居梦”；拿出大宁路、万荣路口地块，供
区政府建造建筑面积达 ).,万平方米“龙盛雅苑”动
迁安置房，该小区今年年底竣工后，可安置 -$&户
动迁居民；拿出沪太支路、阳城路口的闲置旧厂
房，建造建筑面积逾 "万平方米的“凯林特”动迁
安置房，用于安置 "&)户动迁居民；拿出位于灵石
路、万荣路口的商业开发地块，兴建总建筑面积达
,.)万余平方米的“彭浦村公共租赁房”项目，该全装
修住房项目 $#!&年 -月竣工后，有 *$,套住房可供
本区引进人才以及商务楼宇高级白领入住。
此次开工建设的彭浦农工商公共租赁住房项

目，由民营企业上海公房资产经营集团公共租赁
住房投资运营有限公司投资 !.*亿元开发建设，
建筑面积达 &.&万平方米，将建造 +*+套小户型
全装修房，主要满足彭浦镇地区欧亚多媒体、龙软
万荣软件园、彭浦科技街坊等产业园区内的青年
白领、外地来沪引进人才的居住需求，整个工程项
目将于 $#!&年年底竣工并交付使用。

真知灼见有“专属平台”百姓意见可“开花结果”

本市将出台首个人民建议征集办法

!上接第 !版"我们要注意防止两种
倾向：一是不尊重客观经济规律，对
经过 &#多年经济高速发展，潜在增
长率适度下降认识不足、理解不深，
对上海经济发展阶段性特征变化不
适应，继续沿用老思路、老模式、老
办法刻意追求高增长；二是没有全
面深刻把握好社会主义初级阶段的
国情、市情，忽视结构调整与发展转
型中经济的不确定性和波动性增
强，对经济可能出现趋势性下滑和
较大波动缺乏警觉，研判不够，准备
不足，应对不力。

韩正说，必须坚决用更大气力
抓保障和改善民生。努力让人民过
上更好生活，是改革开放和社会主
义现代化建设的根本目的。所有政
府工作人员，特别是各级领导干部，
必须始终把人民放在心中最高位
置，多谋民生之利、多解民生之忧，
着力解决好人民最关心、最直接、最
现实的利益问题。各级领导干部在
抓民生工作中，要认真把握好两个
关系：一是正确把握好尽力而为，量
力而行的关系，既要尽最大努力做
到尽力而为，又要不超越可能，切实量力而
行；二是正确把握好最广大人民的根本利益、
现阶段群众的共同利益和不同群体的特殊利
益的关系，统筹兼顾各方面群众的关切。这是
中央对做好新形势下民生工作的基本要求，必
须贯彻落实在政府民生工作之中。
韩正说，必须坚持不懈抓改革开放。改革

开放是坚持和发展中国特色社会主义的必由
之路。我们过去 &#多年发展取得的成就靠的
是改革开放，未来建设“四个中心”和社会主
义现代化国际大都市也必须坚定不移依靠改
革开放。深入推进上海创新驱动、转型发展，
必须率先改革开放，不断突破体制机制瓶颈。

韩正要求各级领导干部必须保持良好
的精神状态，心无旁骛，奋发有为，攻坚克
难。化挑战为机遇，成事在人，人的精神状态
非常重要，首先是各级领导干部。面对复杂
严峻形势和各种挑战，要始终保持良好的精
神状态，坚定、清醒、有为。
会议还研究了其他事项。
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! ! ! !本报讯 综合
央视报道，日本政
府今天决定正式
启用原内阁副官房
长官木寺昌人，接
替 - 月突然病逝
的西宫伸一出任
驻华大使。

木寺昌人今
年 "# 岁，- 月至
今担任日本内阁
副官房长官。-月
!! 日，日本外务
省任命西宫伸一
接替丹宇羽一郎

任驻华大使，但西宫尚未赴任
就于 -月 !*日突然病逝。
预计日本政府将于本月 $*

日正式任命。木寺昌人是东京
人，毕业于东京大学。!-)*年
进入外务省，曾任职于国际协
力局等。 （齐旭）
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